
自ら学び、考え、行動する   

若浜の子ども
     友 情  

皆さんは、友情という言葉を聞いたことがありま

すか？ 

友情とは、友だちがなかよくするということです

が、自分がこの言葉の意味を本当に感じたのは高校

１年生のときでした。勉強と運動の両方をうまくや

っていくことができず、いろいろ迷った末高校１年

生の１０月に陸上部に入りました。陸上部に入って

１週間くらいしたとき、お風呂からあがったら急に

息が苦しくなって倒れました。 

  

病院に行ったら、すぐに入院しなければならなくなりました。病名は「肺気胸」でした。人間が呼吸を

するために必要な肺を包んでいる膜に穴が空いて、ふくらんでいた風船に穴があいてしぼんでしまったよ

うになったのです。レントゲン写真を見たら、右と左２つある肺のうち、左側がげんこつぐらいにしぼん

でいました。 

 

 息が苦しくて、「もしかしたらこのまま死んでしまうんじゃないか。」と思いました。でも、鼻から酸素

を送るチューブをさして、息が苦しいのは収まりました。息が苦しいのが落ち着いてきたら、気になるの

は学校のことです。学校と病院が近く、しかも病室が６階だったので、窓から学校が見えました。夕方に

なると、学校の灯りが見え、「まだ勉強している人がいるのか。」と自分一人が取り残されたような気持ち

になりました。担任の先生からは、病気が長引くと、出席日数が足りないので、もう１回１年生をやり直

すことになるかもしれないと聞いたので、なおさら落ち込みました。 

 

 お見舞いに来た人と会ってもいいという許可が出てから、学級の友だちが、学校の帰りに毎日誰か来て

くれました。学校であったことを話してくれたり、今やっている勉強の話をしてくれたりするほかに、授

業で聞いたことをレポート用紙に書いて持ってきてくれました。ノートをコピーすれば簡単なのでしょう
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が、そのころはコピー代が高かったので、クラスの友だちが交代しながら書いて持ってきてくれました。  

先生の話を聞きながら私の分までノートを取ってくれたのでしょう。今考えると大変なことです。高校

ですから先生が黒板に書く量はずっと多いし、勉強の中身も難しいので自分のことで精一杯なのに、あり

がとうの言葉だけでは足りないほど助けてもらいました。 

 

 3学期から学校に戻ることができました。何とか追いつこうと勉強しました。しかし、休んだ間の数学

の一番大事で難しい単元（対数、三角関数）は挽回できませんでした。それでも、もう1回高校1年生

をやることは何とか免れて、2年生に進級できました。出席日数もテストの点数も、きっと進級ぎりぎり

だったと思います。もしかしたら先生方が助けてくれたのかもしれません。 

  

今でも10月になって夕暮れが早くなると、入院したときに友だちから助けてもらったことを思い出し

ます。「友だちはいいもんだ」という歌の中に「みんなは一人のために」という言葉がありますが、そん

なクラスでした。 

皆さんも友だちのために、協力したり助けたりするやさしい子になってほしいと思います。 

 

若浜小の特色ある活動 ＪＲＣ 
 若浜小学校では、平成１５年から、青少年赤十字（ＪＲＣ）

に加盟しています。体育館の北側（ローソン側）に掲げられてい

る大きな看板に、「気づき、考え、行動する」と書かれています。  

１０月３日はＪＲＣ活動振り返りの日でした。ＪＲＣ担当の高

山先生が、気づきをもとにした自分の行動や友だちの行動につい

て問いかけ、子どもたちは身近にあるＪＲＣ活動を発表しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校探検をしている１年生を案内

しました。  （２年 小松昌継君） 

転んで泣いていた１年生を見つけて６年

生が声をかけているのを見かけました。    

（６年 三浦莉瑚さん） 

グラウンドに置きっ放しになっていた 

一輪車を片付けました。  

（４年 庄司百希さん） 

学校の畑で朝草むしりをした

ら昼休みに手伝ってくれる人

が増えてうれしかった。 

（５年 成田ほのかさん） 

給食のときにこぼれたお汁を気づ

いてふいてくれました。  

 （３年 佐々木結菜さん） 



  

 

２学期に入ってから、子どもたちが持っているひらめきや論理性（理詰めの考え）を発揮できるような

宿題をときどき出しています。 

返ってきた解答を見ると、説明がすばらしくて感心することしばしばです。もし、わからなかったり、

面倒でやらなかったりしたとしても「あー、なるほど！」と思ったり、「へー、そう考えるのか。」と考え

のよさを認める気持ちが、きっと次に自分が考えてみるエネルギーにつながると思っています。 

 

文化センター付近で５０年以上前からやっている花屋があるのはなぜか？ 

文化センターから南側の地図をつけて４･５年生に出題しました。         

＜４年２組 五十嵐 唯さんの解答＞ 

この地図を見るとお寺が大きいものから小さいものまでたくさんあります。お寺におそなえ

したりするお花が必要なので近くでお花が買えたらみんなからよろこばれるから始めたのだと

思います。 

 

ショウリョウバッタがメヒシバの草むらで生活すると、えさ以外でどんないいこと

があるか？バッタと葉の絵をつけて２年生から４年生に出題しました。 

＜３年１組 佐藤 愛咲さんの解答＞ 

ショウリョウバッタの形が細長く、メヒシバも細長いので、そこにかくれれば身を守ることが

できると思います。 

 

ガムの自動販売機に赤、白のガムが入っていたとき、同じ色のガムを２個確実に買

うには何円必要か？（ガムは１個１０円） 

＜５年 武田 唯那さんの説明＞ 

まず、１回目に赤か白のガムが出る。２回目に１回目と同じガムが出れば２０円ですむけど

確実ではない。なので３回目に赤か白のガムが出て、１回目と２回目のガムがちがっていても、

３回目にはどちらかが出るので３０円ですむ。 

＜６年 佐藤 莉子さんの説明＞        （例）最初に白の場合 

① 最初に○か●どちらかが出る。            ○ 

② 次にも○か●どちらかが出る。            ↓ 

③ 次にも○か●どちらかが出る。          ○ or ● 

④ ○、●どちらが出ても30円なら、          ↓ 

同じ色のガムは2つ出てくる。            ○ or ● 

  

校長の宿題の答えから 



 

 

第６０回山形県こども絵画展覧会 

６年 大江健太郎  ５年 五十嵐 愛良  伊藤聡美  成田ほのか 

２年 八鍬瑞樹  石橋由菜 

第５４回酒田創意くふう展 

酒田中央ロータリークラブ会長賞 ３年 佐藤謙司郎 

＜入選＞  １年 小幡美天 ２年 長谷部紘夢   森谷心美  小松昌継 ３年 本間遥斗 

     ４年 戸屋尋夢 庄司百希 ５年 佐藤碧海 ６年 佐藤陸斗   

＜佳作＞ ６年 阿曽伊織 大江 健太郎 梶原 和真 ５年 佐藤釉月 武田 唯那 

        ４年 阿部映太 ３年 渡部遥斗 伊藤梓 ２年 阿部紬 渡部絢菜   渡部寧祢 

        ２年 三浦侑汰  三川幹人 浅野ひなた 榊原紗那 １年 奥山健瑠 吉田晴光 

酒田地区青少年読書感想文コンクール 

６年 小澤智佳 井澤美遥 ５年 堀香月 石橋結夏 ４年 阿部映太 佐々木優衣 

３年 尾形咲智 森谷胡心 ２年 齋藤桜 阿部海璃 １年 吉田晴光 奥山健瑠 

平成３０年度酒田市小中学校理科研究発表会 

１年 御舩有紀人 ２年 小林虎心 清川さくら ３年 北野芭南 佐藤千華  

４年 神足琉惺   御舩 瑞人 ５年 守屋美結 ６年 池田亜依香 岡崎羽那 佐藤蒼羽 

校内陸上記録会学年最高記録賞  

１００ｍ ６年 佐藤七音 吉川華乃音  ５年 荒生僚介 今野琉志   伊東いちご 

          ４年 加賀屋壱成 阿部直央  ３年 鈴木瑛士 佐藤優名  

  80ｍ  ２年 御舩有紀人 髙橋彩珠  １年 伊藤駿 守屋里緒 

1000ｍ ６年 佐藤優真 ５年 髙力直人  800ｍ ６年 岡崎羽那 ５年 伊東いちご 

 ８00ｍ ４年 佐藤伯 阿部直央   600ｍ ３年 加藤碧 山下ひなた 

  400ｍ ２年 御舩有紀人 髙橋彩珠  １年 山下煌太郎 鈴木亜花璃 

第２２回コマツ・コーポレーション杯争奪学童新人軟式野球大会 第３位 ＣＪヤンキース 

第３８回酒田市川北地区野球大会  優勝 ＣＪヤンキース 

第２回秋季学童軟式野球大会  優勝 ＣＪヤンキース 

山形県少年少女スポーツ交流大会 ミニバスケットボール競技 

少年の部 第３位 若浜ミニバスケットボールスポーツ少年団 

少女の部 第３位 若浜ミニバスケットボールスポーツ少年団 

山形県少年少女スポーツ交流大会 バレーボール競技 

少女の部 第２位 若浜バレーボールスポーツ少年団 

第３３回酒田地区少年少女バレーボール交流大会(５年生以下大会) 

優勝 若浜バレーボールスポーツ少年団 

 

今月は１回の表彰朝会では渡しきれないので２日連続で行いました。 


